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浩鼎風暴未息，「浩鼎條款」擬出籠，杏輝集團董事長李志文、台灣研發型生技

新藥發展協會（TRPMA）昨（28）日同步呼籲，政府不要讓有機會打進國際舞台

的生技產業功虧一簣，建議可採兩套規範管控，區分有 EPS 與無 EPS 的公司分別

管理。 

李志文表示，台灣生技產業人才濟濟，但企業規模都不大，無法像國外大型製藥

公司擁有雄厚資金及營收，可收購國際的新藥與技術，加上國內醫療產業的總體

產值不大，要支撐新藥開發有其困難度，因此須要政策支持及蓬勃的資本市場，

才能產生世界級的新藥。 

李志文認為，生技產業是一條佈滿驚奇與荊棘的希望道路，也將成為台灣重要產

業。在此萌芽階段，希望外界不要有過度的負面說法，對產業造成打壓，影響產

業發展。 

由於生技產業是放眼未來的前瞻型產業，可能在 10 年、20 年後才會產生營收，

為了讓投資人能有更清晰的投資評估資訊，李志文建議，政府可依據公司現況，

區分有 EPS 與無 EPS 的公司分別管理。 

有 EPS 的公司，直接依上市櫃公司管理法管理投資訊息；無 EPS 的公司則另訂管

理規範，要求每季提出項目進度的報告及公司累積價值之說明，並且建立專業評

估單位分析評估，讓投資人了解現在市值與累積價值之關聯，作為投資之判斷依

據。 

另外，TRPMA 也呼籲政府繼續以政策領導新藥產業發展，邁向知識創新經濟。

TRPMA 副理事長張鴻仁指出，台灣已有新藥研發成功上市案例，例如太景生技

新型抗生素太捷信、智擎生技抗癌藥物安能得，都已取得藥品許可證，顯示國人

確實具備新藥研發能力；目前還有 158 項新藥進入臨床研究，將經過嚴格法規科

學檢驗，決定是否成功上市。 
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